## 田辺市まちづくり市民カレッジⅢ「中芳養中学校講座」 中学3年生アンケート集計結果

### ※アンケート回答者は13名

### Q1. 本日の講座はどうでしたか?

# たいへんよかった 11 84.6% よかった 2 15.4% まあまあ 0 0% あまりよくなかった 0 0% よくなかった 0 0%

### Q2. 分かりやすかったですか?

たいへん分かりやすかった	11	84.6%
分かりやすかった	2	15. 4%
まあまあ	0	0%
あまり分かりやすくなかった	0	0%
分かりにくかった	0	0%

### Q3. 心に残った言葉はありましたか?

- ・一生懸命に取りくんでいたら無駄なことはない。小さい事の積み上げ。
- 「全力でやっていた事は必ず生きる」
- ・目指してない人のアドバイスは無視。
- ・いいなと思ったらマネする。一生懸命やってて無駄にならない。
- 「一生懸命して無駄なことはない」という言葉です。
- やっていく上でやるかやらないかが大切
- 一生懸命やって無駄になったことは本当にない。
- ・試行錯誤のくり返し
- ・tryするだけで半分成功。
- ・人のアドバイスで、自分がそうおもっていなかったら、無しでいいと言っていたことです。
- ・社会にそった人生はいやだ。なんとなく優秀な人にはなりたくない。仲間をまきこむには自分の熱量。
- ・全力でやってきたことは必ず生きる。
- 自分がしたいことをする。

### Q4.全体をとおして感じたこと、疑問に思ったことを書いてください。

- ・やってみたいことは、たくさんあって、でも自分には無駄だとか思ってあきらめていたこともあって、でもやってみてデメリットは無いし、どんなことでも、やるだけ無駄な事ないと言っていて、自分もとりあえずやってみようと思いました。 将来、仕事を決めるときは、今日のことを思い出して、挑戦していこうと思いました。
- ・今、意味のないことだと思っても、必ずどこかで生きてくるということを山本さんから聞いて、私も目の前のことに全力を尽くし、小さいことを積み重ねていくことが大切だと感じました。そして何より自分の軸をしっかり持って、たくさんのことに挑戦していこうと思います。
- ・社会的な評価に惑わされずに自分のやりたいことで成功しているのはほんとにすごいと思った。それに、自分で今までにないことに挑戦する勇気は自分にはなくてすごくうらやましく思った。目指してない人のアドバイスは無視したらいい! という言葉もすごく心に残りました。
- ・たくさん悩んだり、考えたりしてすごいなと思いました。梅についてすると決めて全国まわったり、自転車で売ったり、 店舗に売りにいったり、じみちな積み重ねで約1億円かせいでいて大変そうだなと思いました。私たちは受験生なので、 この講座をうけて、日頃から頑張ろうと思いました。ありがとうございました。
- ・山本さんが梅に関する仕事をする時の何回もの試行錯誤の結果が努力につながっていて、本当に無駄なことはないんだ なぁと思いました。今回の話を聞いて、自分がどんな分野の仕事をするにしても全力でしたことは生きると分かったので 僕もこれからがんばっていきたいです。
- ・挑戦することで失敗から学ぶということや起業に失敗してもその失敗から学べばいいと言っていてなにが大切かを聞いた 時は挑戦をすることが大切だと言っていたので失敗しても良いから色々なことに挑戦してみようと思いました。
- ・やり始めたら、半分は成功しているという言葉がたまに聞いたりするけど本当なんだなと思いました。始めてみることを目標に、勉強や趣味やってみたいことをしていこうと思いました。
- ・自分の将来は、まだ決まっていないので今日の話を聞いてとても参考になりました。将来のことを考えていると、自分に合っていない仕事のことしか思い出せなくなったりしてしまうことが多かったので将来のことを考えるのが苦手だったけど、今日の話を聞いて少し気持ちが軽くなったように思えます。今日はありがとうございました。
- ・何事にもチャレンジしたいと思いました!受験にそなえて失敗してもいいや!精神で全力でぶつかりたいです。梅ボーイズのYoutubeも観たいと思います。貴重なお時間ありがとうございました!
- ・今日、話を聞いてやっぱりポジティブに考えるのは大切だと思いました。自分がやっていたことは決して無駄にはならないと言うことがしっかり分かりました。山本さんの実体験をしれてこれからの考えかたを改めて変えていきたいと思いました。小さいことでもいつかはいいことになるということもしっかり分かりました。

- ・自分はすごく将来の進路について悩んでいて、どこの高校に行って、どこへ進学して、どこへ就職するかなどなにも決めていません。でも、起業するときと有名な会社へ就職するときとじゃ周りの反応が違いすぎるのに、どんなに反対されても、ポジティブに考えて、自分のやりたいことをやり通した山本さんのように、自分も自分のやりたいことを見つけて最後までやりとおしたいです。
- ・これまで私は失敗してはいけない、最後までやりとげなければいけないと自分で勝手にプレッシャーを感じていました。 でも、今日お話を聞いてチャレンジすることに意味があるという言葉に大きく心を打たれました。これから、大事な選択 をする場面がたくさんあると思います。そんなとき、自分の気持ちを大切にして自分がやりたいと思った方に挑戦してい きたいと思いました。
- ・中学校から大学までしんどいことがあっても、最後までやるってすごいことだなと思いました。そして、学生のときに起業する人を見たことがなかったので、より、たくさんのことを知ることができました。私も受験に向けてがんばっていきたいと思います。ありがとうございました。